



NOVEMBER 1986

bulletin
paroissial

CAUDAN

D E N I E R D U C U L T E

A toutes les familles de la
paroisse , nous rappelons ,
une dernière fois , que la
participation au

DENIER DU CULTE

est à remettre le plus tôt
possible .

A B O N N E M E N T

BULLETIN PAROISSIAL .

L'achat d'une nouvelle machine
à écrire et de papier, en ce
début d'année , nous oblige à
à insister pour que l'abonnement
soit renouvelé rapidement .

Par la poste : 35 frs

Par la distributrice: 30 frs

Abonnement de soutien: 50 frs

LE PAPE EN FRANCE

CE QU'IL A DIT

" Nous sommes chrétiens et toute notre existence présente et future , toute notre vocation , sont enfermées dans ce titre Nous sommes chrétiens , c'est à dire nous sommes du Christ .

Une indifférence massive chez beaucoup à l'égard de l'Évangile et du comportement moral qu'il exige , n'est-elle pas une manière de sacrifier aujourd'hui , petit à petit , à ces idoles que sont l'égoïsme , le luxe , la jouissance et le plaisir recherchés à tout prix et sans limite ? ... L'esprit du mal qui s'opposait à nos martyrs est toujours à l'oeuvre . Avec d'autres moyens , il continue de chercher à détourner la foi . Chrétiens de Lyon et de France , ne vous y laissez pas prendre . "

(A l'amphithéâtre
des Trois-Gaules)

Les peuples pauvres ne demandent pas une aumône mais la considération de leurs problèmes , le souci d'équité dans les échanges commerciaux et les investissements , la solidarité généreuse dans la situation d'urgence , l'entraide à long terme pour qu'ils puissent réaliser leur propre développement et , par dessus tout , l'estime de leur dignité . Aujourd'hui le contexte religieux est marqué par le doute , les scepticisme , l'incroyance , voire l'athéisme et une revendication maximale de liberté . Mais le besoin d'une proposition claire et ardente de la foi se fait d'autant plus sentir ... Je sais que beaucoup de catéchistes en ont pris conscience et consacrent généreusement leur temps à y porter remède . L'appel du Père Antoine Chevrier devrait tous nous stimuler , nous maintenir en mission : " Savoir pzihr de Dieu , que c'est beau ! "

(A la messe d'Eurexpo)

Animés par la foi qui vous a été transmise , soyez éveiller vos enfants au message de l'Évangile et à leur rôle d'artisans de justice et de paix . Donnez-leur d'entrer activement dans la vie de l'Église . Ne vous déchargez pas sur d'autres , coopérez avec les pasteurs et les autres éducateurs dans la formation de la foi , dans les oeuvres de solidarité fraternelle , l'animation de la communauté .

Dans votre vie de foyer , donnez franchement sa place au Seigneur , priez ensemble . Soyez fidèles à l'écoute de la Parole de Dieu , aux sacrements et d'abord à la communion au corps du Christ livré pour nous . Participez régulièrement à la messe dominicale ; c'est le rassemblement nécessaire des chrétiens en Église ...

(A la messe de
Paray-le-Monial)

Dans la grande cité marquée par l'anonymat , dans un monde où la technicité ne retient que le mesurable et l'efficace , le chrétien donnera de l'importance à tout ce qui valorise la personne humaine , rétablit les relations vraies et chaleureuses , tisse une vie communautaire .

Dans un monde où le mal moral est excusé et justifié sous prétexte qu'il sert certaines causes , le chrétien continuera à appeler mal ce qui est mal , n'acceptant jamais que la fin justifie les moyens immoraux , terroristes .

Dans une société qui , traumatisée par la peur , retrouve des réflexes d'agressivité et de racisme , le chrétien évitera de porter des jugements globaux et partiels , tout en coopérant fermement à la protection des innocents .

Dans un milieu où l'homme est contraint de combattre pour arracher ce qui est conforme à la justice sociale et nécessaire à sa vie , le chrétien mènera une action ferme , mais sans jamais céder à la violence , à la haine et au mensonge .

(Aux prêtres et laïcs de Lyon)

SÉPARATION

Quand on s'aime , toutes les séparations sont douloureuses .
Avez-vous assisté à un départ du train ?

" Fermez les portières , attention au départ ! "

Le mari qui , pour son travail , part pour de longs mois , dit un dernier
au-revoir à sa femme et à ses enfants . Il ne les quitte pas des yeux .

Les parents qui voient partir leur enfant en colonie de vacances ou chez
des amis , lui donnent une dernière recommandation :

" Tu nous écriras dès ton arrivée . "

Le train est parti : ceux qui restent et ceux qui
sont partis ne se voient plus .

Tous vivent un peu l'expérience de la mort : on se quitte , on
on abandonne une certaine manière de vivre ensemble , on se
perd l'un l'autre . Les événements , le train nous arrachent les
uns aux autres . Impossible d'y échapper .

Pourtant , il n'y a pas de véritable séparation ... On pense au
retour . La joie du retour sera d'autant plus grande qu'on se
cherche davantage pendant la séparation .

Mais voici qu'une SEPARATION qui a
à toutes les apparences de l'irréparable
nous atteint tous , petits et grands ,
la MORT .

Apparemment , tout est fini : celui qui partageait la même
condition de vie que la nôtre , on le voit plus , on ne le
touche plus , on ne l'entend plus , on ne l'embrasse plus ,
on ne le rejoint plus comme avant .

Cette épreuve , chacun la traverse . Elle n'est épargnée
à personne , ni à l'adulte , ni à l'enfant , ni aux compagnons
de route de Jésus qui sont déconcertés , pris de peur et
de découragement au moment de sa mort et après , au
point qu'ils disent : " Tout est fini " , oubliant l'annonce :

" Je ressusciterai "

L'épreuve n'est pas épargnée à Jésus , au Fils de Dieu
qui pleure son ami Lazare .

A l'heure de sa propre mort , une tristesse indicible
l'accable . Il ressent la solitude de toute son humanité :

" Père , pourquoi m'as-tu abandonné ? "

La confiance habitait Jésus . Pourtant , il n'est jamais
passé indifférent devant le mal , la souffrance et la mort .
Il était parfaitement homme quand il pleurait , tremblait ,
s'interrogeait à l'heure des drames , déconcerté , désarmé :

" Pourquoi avez-vous peur ? "

" Pourquoi pleures-tu ? "

" Si c'est possible , que ce calice
passe loin de moi ! "

SÉPARATION

Et pourtant , nous affirmons avec force :

L'AMOUR ne meurt pas , il est plus fort que la mort : tel est le message de la Résurrection de Jésus .

Le Dieu des chrétiens est le Dieu des vivants , non des morts . Il est la Vie , la source jaillissante pour l'éternité : tel est le message de toute la Bible . Voilà pourquoi les chrétiens croient en un au-delà de la mort qui sera communion avec Dieu .

Un jour , à la fin des temps , Dieu appellera à lui tous les morts et tous les vivants , c'est à dire l'humanité entière , pour lui donner vie à jamais .

De ce terme ultime de l'histoire humaine qui sera le premier matin de la création nouvelle , Dieu seul connaît le jour et l'heure .

Tout sera transformé et comme recréé de l'intérieur par la Toute-Puissance de l'Esprit . Comme Jésus , au moment de sa résurrection , nous entrerons dans un monde nouveau . Comme lui nous serons à la fois les mêmes et différents . Alors s'ouvrira pour l'homme et la création , une éternité de bonheur . Il n'y aura plus ni larmes ni deuil , ni souffrance .

Ce sera le triomphe de la vie et de l'amour , dans la communion totale avec Dieu .

Telle est notre espérance , à nous qu'on appelle chrétiens et qui nous efforçons de l'être .

Frères , nous ne pouvons pas nous empêcher d'être dans la tristesse lorsque la mort nous sépare de ceux que nous aimons .

Nous savons assurément qu'ils ne nous laissent pas pour toujours sur cette terre : ils nous devancent seulement de quelque temps . Mais l'horreur naturelle que nous avons de la mort fait de cette séparation passagère , une épreuve pour notre cœur .

C'est pourquoi l'apôtre Saint Paul nous avertit , non pas de ne pas être tristes , mais bien de ne pas l'être comme ceux qui n'ont pas d'espérance . Le départ de ceux qui nous sont chers nous afflige ,

mais nous avons la CERTITUDE de les revoir un jour . Nous avons le cœur brisé par la mort de ceux que nous aimons , mais l'espérance nous soutient . Notre faiblesse naturelle nous accable , mais la foi nous révèle qu'après la mort vient la VIE . Savoir enfin que nous sommes destinés à la mort nous attriste , mais connaître les promesses de Dieu nous reconforte .

St Augustin

ESPÉRANCE

S O E U R

A N N E M A R I E

Soeur Anne-Marie nous a quittés en juillet 1984 . Depuis son départ , la paroisse de Caudan , en particulier par l'intermédiaire du groupe des " Amis " qui se sont engagés à lui écrire régulièrement , est restée en lien avec elle . Le bulletin paroissial a reproduit quelques unes de ses lettres . Aujourd'hui , nous sommes heureux d'annoncer son retour . Son arrivée est prévue pour le 19 novembre . Quatre longs mois de vacances lui permettront , d'abord , de retrouver sa famille , de refaire ses forces et aussi , nous l'espérons , de consacrer un peu de temps à ses nombreux amis de Caudan .

L E S A M I S

D U T R E S K O U E T

Ils organisent un repas où membres actifs de l'association , sympathisants et gens du quartier se retrouvent pour passer une agréable soirée ensemble .

C'est le samedi 8 novembre , au restaurant du " Pont du Bonhomme " qu'aura lieu cette soirée à partir de 18 h 30 .

R A D I O M E D U S E

Radio-Méduse célèbre , le 5 octobre dernier , le quatrième anniversaire de son émission :

" J E S U S T ' A P P E L L E "

Nous rappelons qu'on peut suivre cette émission tous les dimanches de 9 à 10 h .

Fréquence : 91 MH

A C T I O N

CATHOLIQUE DES MILIEUX INDEPENDANTS .

Pour répondre à l'appel de l'Eglise , l'A.C.I. propose aux personnes des milieux indépendants :

- L'enquête et
- la révision de vie qui nous amène à découvrir dans nos mentalités , nos conceptions , nos solidarités , notre impact sur le monde .
- Des rencontres élargies entre équipes .
- Des recollections .
- Des rencontres nationales et internationales .

Si cette démarche vous intéresse , pourquoi ne pas prendre contact .

VENEZ ET VOYEZ

Vous pourrez peut-être créer votre propre équipe avec des amis ou relations ... ou rejoindre une équipe déjà existante .

Se renseigner près de la MAISON DES OEUVRES
33 , Cours de Chazelles
Lorient
ou François et Anne-Marie
TALDIR
à Locmaria .

LA VISITE

Il était une fois un homme très pieux qui , chaque jour , matin , midi et soir , se rendait au temple pour adorer Dieu .

Il se prosternait la face contre terre et priait avec une admirable et constante ferveur .

Un soir , dans sa prière , il se permit d'émettre un petit regret :

- O Dieu , dit-il , chaque jour , par trois fois , je viens te rendre visite dans ta maison . Mais toi , ne viendras-tu jamais chez moi ?

Et Dieu lui répondit :

- Tu l'as bien mérité , en effet . DEMAIN , je viendrai chez toi .

Fou de joie , l'homme s'en retourne chez lui . Dieu allait venir ! Il se mit à nettoyer sa maison de fond en comble ; à la rafraîchir , à la décorer ... Il disposa des lumières , des fleurs partout , devant l'entrée un tapis . Puis il se mit à préparer les mets les plus fins , les fruits les plus savoureux , les boissons les plus recherchées . DIEU ALLAIT VENIR !

Il avait travaillé d'arrache-pied durant toute la nuit , mais lorsque le soleil se leva , il était satisfait : tout était prêt , le visiteur pouvait venir . Il ne lui restait plus qu'à attendre .

Au bout d'un moment , des pas résonnèrent sur la route : une jeune femme et un petit enfant qu'elle tenait par la main . Arrivé devant la maison , l'enfant , tout joyeux de voir des fleurs multicolores , se précipita pour en prendre quelques unes . Mais l'homme furieux le chassa en criant :

- Va-t-en , ne touche pas à ces fleurs , elles sont pour Dieu !

Et l'enfant s'en fut en pleurant .

L'homme répara les dégâts , effaça les traces sur le tapis et se remit à attendre .

Vers midi vint à passer un mendiant : la bonne odeur des plats finement préparés l'incita à s'approcher et à quêmander une petite part . Mais l'homme le chassa à grands cris :

- Disparais d'ici et ne pose pas ta main sale sur la nappe blanche que j'ai préparée pour Dieu .

Et le mendiant s'en fut avec sa faim et ses mains sales ...

L'homme continuait à attendre Dieu .

Le soleil commençait à descendre et les ombres à s'allonger . Dieu allait venir , il l'avait promis . Quelle bonne soirée ils passeraient ensemble !

Et voici qu'une silhouette se dessine à l'entrée du jardin ...

Mais ce n'était qu'une vieille femme fatiguée qui voulait s'asseoir et se reposer un instant sur le banc devant la maison .

- Tu n'y penses pas la vieille ! Cette place est pour Dieu !
Il va venir . Toi , va-t-en tout de suite !

Et la vieille repartit trainant un peu plus ses jambes et sa solitude ... Et le soleil se coucha , la nuit avait envahi la cité ... Et Dieu n'était toujours pas venu ...

Le lendemain matin , l'homme se rendit au temple .

- O Dieu , soupira-t-il , je t'ai attendu tout le jour , et tu n'es pas venu ! Pourquoi ?

Et Dieu lui répondit :

- JE SUIS VENU TROIS FOIS et
TROIS FOIS TU M'AS CHASSE !

Q U A N D M E M E

H E U R E U X !

Un jour , dans une conférence ,
un jeune interpelle Jacques Lebreton
pour lui dire qu'il ne peut pas comprendre
la souffrance dans "l'économie " de Dieu .
Sa réponse ?

Moi non plus , avais-je répondu . Mais , tu vois , ça fait des années et des années que je suis sans yeux et sans mains . Je ne te dis pas que je suis content d'être infirme , mais je te dis que je suis quand-même heureux . Ma souffrance me permet de dire ça . Il me faut être sans yeux et sans mains pour pouvoir te dire : ni tes yeux ni tes mains ne sont indispensables à ton bonheur . Et je pourrais t'amener un tas d'autres gars qui te diraient : ni tes jambes non plus , ni tes oreilles , ni ta santé .

Mais faut-il nécessairement passer par la souffrance ?

Il n'est peut-être pas nécessaire de souffrir , mais il est nécessaire de se savoir pauvre , de cesser de croire en soi-même seulement . Moi , j'avais 20 ans et j'étais riche . Riche de mes mains , de mes yeux , de ma force , de mes projets d'avenir Je croyais en moi ! Comme le type qui a du pognon plein son coffre-fort , je n'avais besoin de personne . Or , on ne peut découvrir sa vraie vocation tant qu'on n'a pas pris conscience de sa pauvreté .

Cela dit , je me garderai bien d'exalter la souffrance ou l'infirmité qui , je le répète , n'ont aucune efficacité en elles-mêmes . Reste que , quel que soit l'itinéraire que l'on choisit-ou que l'on ne choisit pas- il est nécessaire de passer par la pauvreté pour sentir naître au fond de soi une attente et s'ouvrir à son infini . L'infirmité et la souffrance ont été pour moi le chemin sur lequel je ne souhaite à personne de passer , mais à celui qui y passe , j'ose dire : N'aie pas peur !

On me dit quelquefois : A votre place je n'aurais pas eu ce courage ! Je réponds : Pourquoi voudriez-vous avoir le courage de porter une infirmité que vous n'avez pas ? Donne-nous notre pain de ce jour . . . Pourquoi chercher plus loin? Il suffit d'avoir la grâce de son aujourd'hui .

C A T C H È S E

Des dates à retenir.

CATECHESE FAMILIALE

Première réunion des parents :
Jeudi 16 octobre .

Première Célébration :
Samedi 22 novembre .

CATECHESE de 2ème année

(préparant à la 1ère communion)

Réunion des parents , crypte
de l'église :
Vendredi 14 novembre à 14 h 30 ou 20 h 30 .

Première Célébration :
Samedi 15 novembre à 17 h .

CATECHESE C.M1 - C.M2

Célébration pour CM1 :
Samedi 15 novembre .

Célébration pour CM2 :
Début de novembre .

PROFESSION DE FOI

Réunion des parents , crypte de l'église :
Jeudi 13 novembre : 14 h 30 ou 20 h 30

Célébrations du trimestre :
Mercredi 22 octobre , 10 h .
" 17 décembre , 10 h .

Les enfants qui suivent le catéchisme en dehors de la paroisse et qui désirent faire leur Profession de Foi à Caudan , sont priés de se faire connaître . Ils devront aussi , dans la mesure du possible , participer aux célébrations .

CONFIRMATION

Les groupes sont constitués .
Les enfants qui désirent se préparer à la Confirmation et qui ne sont pas encore inscrits , sont priés de faire la démarche le plus tôt possible .

"

C'est aux parents qu'il incombe , au sein même de la famille , d'aider leurs enfants à découvrir l'amour de Dieu envers tous les hommes . Ils apprendront à avoir le souci des besoins de leur prochain , tant au plan matériel que spirituel . C'est la famille tout entière qui doit réaliser l'apprentissage de l'apostolat . "

M O U V E M E N T P A R O I S S I A L

BAPTEMES

- 28 sep. : Alexandre LE GOFF , Chemin de Coët-Fetan
fils de Jean-Luc et de Anne-Marie TURPIN
Par. Joseph Le Goff - Mar. Colette Saby
- 12 oct : Delphine LANNES - Lorient
fille de Christian et de Christine BIGOT
Par. Philippe Bigot - Mar. Josette Bouzillard
- 19 oct. : Sandrine DUFFY - Rue Ste Anne
fille de Thomas et de Dominique JAFFRAIN
Par. Denis Jaffrain - Mar. Corinne Duffy
- 19 oct : Jennifer JUBIN - Le Grand Moustoir
fille de Patrick et de Nadine BERNARD
Par. Gilbert Le Touze - Mar. Thérèse Carré
- 25 oct. : Aurélien ÇADO - Lanester
fils de Fabrice et de Nathalie LAFFINEUR
Par. Pascal Le Roch - Mar. Christine Laffineur
- 26 oct : Cécile GUYONVARCH - Chemin du Tri-Horn
fille de René et de Hélène KERNEN
Par. Patrick Le Gallo - Mar. Feblienne Le Cheviller
- " : Géraldine HELO - Rue des Chênes
fille de Léopold et de Evelyne GUILLORE
Par. Hervé Rennou - Mar. Dominique Jégouzo
- " : Romain DANIEL - Rue du Muguet
fils de Pascal et de Patricia LE QUELLEC
Par. Jean Yves Le Quellec - Mar. Catherine Daniel
- " : Matthieu APPERE - Chemin du Tri-Horn
fils de Yannick et de Martine TREHIN
Par. Guy Le Hénanff - Mar. Marie-Françoise Le Clanche

SEPULTURE

Le 20 octobre : Mme TALVAS - née Joséphine PENHOUE
76 ans - Kermoisan

T O U S S A I N T

Vendredi 31 oct : Messe à 18 h 30

Samedi 1er novembre : Messes à 8 h 30 et 10 h 30

A 14 h 30 : Célébration suivie de la
procèsion au cimetière .

Il n'y aura pas de messe à 18 h 30

Dimanche 2 novembre : Messes à 8 h 30 et 10 h 30

MARDI 11 novembre :

Fête de l'armistice ou de la fin de
de 1914-1918 .

Nous sommes invités à prier pour la paix dans le
monde , à donner suite à l'appel solennel et pressant
que le pape Jean Paul II adressait à tous les hommes
de bonne volonté dès son arrivée dans notre pays .

A 10 h 30 , Messe demandée par les Anciens
combattants et suivie du cortège
aux Monument aux Morts .

Extrait du calendrier
des fêtes de CAUDAN

- Samedi 8 novembre : Repas des
" Amis du Trescouët "
- Mardi 11 " : Banquet des Anciens Combattants
de Caudan .
- Samedi 29 " : Couscous de l'UNC-APN de Caudan
(Petite salle + office)

C I N E - C O N F E R E N C E S

Nous vous faisons savoir que le mardi
11 novembre , dans la salle des fêtes
de Kersévère , sera projeté un film :

PRODIGIEUSE CIVILISATION MAYA

avec les conférenciers :

Jean CHARTIER et Claude BORDEZ

Deux séances sont prévues :

15 heures et 20 h 30 .

Le prix des places :

Adultes : 20 frs

Moins de

15 ans : 10 frs

Cette première séance sera suivie d'autres de ce genre
au cours de l'année qui vient .

Heureuse initiative dont nous sommes heureux , à la
demande du responsable , de faire part aux lecteurs
du bulletin paroissial et que nous ne pouvons
qu'encourager .

SECOURS CATHOLIQUE

De grands rassemblements marqueront , cette année , le 40 ème anniversaire de la fondation du Secours Catholique par Jean Rhodain , prêtre .

La délégation diocésaine du Morbihan a fixé ce rassemblement à VANNES , Palais des Arts et des Congrès ,
au dimanche 23 novembre 1986 .

Engagés dans ce Service d'Eglise et sympathisants y sont cordialement invités .

Le dimanche précédent : 16 novembre sera , dans toutes les paroisses , la journée Nationale du Secours Catholique .

Rappelons les objectifs de cette oeuvre .

Apporter partout où le besoin s'en fera sentir , à l'excluse de tout particularisme national ou confessionnel , tout secours et toute aide , directe ou indirecte , morale ou matérielle , quelles que soient les opinions philosophiques ou religieuses des bénéficiaires .

Assurer la représentation vis à vis des organisations similaires à l'étranger , de tous groupements ou organismes français catholiques de secours . En somme , agir pour intervenir ou pour unir .

Quarante ans d'expérience au service de l'homme permettent au Secours Catholique de prendre un nouveau départ . Avec tous les volontaires de la charité , en union avec les Caritas du monde entier , nous voulons réaliser toujours mieux le service de la charité par l'entraide la promotion , le développement . Ces 40 années sont nos racines .

Par votre travail , vos partages , votre solidarité , votre prière , vous donnerez vie à la lutte contre la faim et l'injustice , vous restaurerez la dignité de tout homme et la fraternité de tous les hommes .

Par votre rencontre avec la maman élevant seule ses enfants , avec les chômeurs de votre commune , avec l'isolé de votre quartier , avec l'enfant du Sahel ... vous tissez de nouveaux réseaux de fraternité et de solidarité . Toutes ces souffrances et tous les partages sont provocation à l'Amour fraternel :

L'AMOUR , cet autre nom de Dieu !

Le Secours Catholique célèbre aujourd'hui son 40ème anniversaire et fête l'ouverture de sa cinquième décennie . Le service de la charité et le témoignage de l'amour , par vous , va se poursuivre encore davantage .

Je vous souhaite de vivre joyusement cette fête de la charité .

Ensemble , faisons le pari de bâtir la civilisation de l'AMOUR .

DANS LA NUIT UN RUISSEAU DE LUMIÈRE

Le 4 septembre
1984 , un
prêtre français
André JARLAN
était tué par
les carabiniers
chiliens dans
sa chambre
à La Victoria .

Il avait choisi
de vivre au
plus près des
pauvres .

Un livre de
témoignages
sur ce que fut
sa vie est
récemment paru
en France .

Le poème de
cette page en
est extrait .
Il fait allusion
à la façon dont
les habitants ont
célébré le deuil
d'André en
disposant des
bougies
allumées sur
leurs fenêtres .

C'était au Chili , un soir de printemps en la
saison des bourgeons naissants .

C'était en France , l'été finissant en la
saison des fruits mûrissants .

Comme l'éclair traverse le ciel la nouvelle est
tombée brutale , fulgurante .

Le claquement sec d'une balle t'a plongé dans
le silence mais ton silence s'est transformé
en un cri .

En ce soir-là , en cette nuit de " protesta " ,
au coeur d'un peuple blessé par la balle qui t'a
tué , au coeur de ta cité persécutée par tant de
mépris accumulé , l'ange de Dieu est passé .

Chacun est sorti de sa maison , a allumé une
bougie , deux et puis trois ,
et puis des milliers .

Alors , dans la nuit noire des pauvres , leur
cri , par ta mort , s'est transformé en une
clameur qui , soudain , s'est fait silence en un
chant qui n'a plus eu de voix , en une prière
sans parole , en une peine qui n'a plus eu
de larmes .

Petite flamme de bougie ,
Ruisseau de lumière ,
Flot de prières ,
Tu as eu la force de démasquer les ténèbres
de l'injustice et de la violence de ceux qui
exploitent l'ouvrier et le réduisent au
silence , de ceux qui faussent , de la justice ,
les balances , de ceux qui se jouent du
pauvre et le vendent pour une paire de
sandales .

Nous avons vu , sur les arbres ,
les bourgeons ...

Et déjà les fruits ...

Nous les cueillons !

P O U R R I R E U N P E U

Examen de fin d'année

- Parlez-moi du lion .
- Le lion est un animal dont la chair est employée en charcuterie . Le saucisson de Lyon est délicieux .
- Très bien .
Parlez-moi maintenant du boeuf
- Le boeuf est un quadrupède méconnu . Il ne devient à la mode qu'après sa mort . Son oeil sert à faire des fenêtres
- Parfait !
Parlez-moi donc du veau .
- Le veau , quand il est verni fait d'élégantes chaussures . Le veau des champs est triste : on dit en effet : pleurer comme un veau . Le veau de ville au contraire est très gai : il fait rire !
- De mieux en mieux !
Parlez-moi du cygne .
- Le cygne est un oiseau qui vient d'Allemagne , puisqu'on dit : le " signalement " . Il vit sur l'eau ou sur la terre , la preuve : on parle des signataires .

- C'est assez !
- Les cétacés ? Ils se mangent cuits ou crus . Quand ils sont crus , on les appelle crustacés .

Deux clochards se disputent sous un pont .

- Tu n'es même pas capable d'avoir la télévision .
- Peut-être , fait l'autre en se grattant , mais j'ai déjà les parasites .

AU RESTAURANT

Le client s'impatiente :

- Garçon , j'atends une andouille .
- Bien , Monsieur , j'ajoute un couvert .

INQUIETUDE .

Marc , 5 ans , ne comprend rien aux balbutiements de son petit frère Thierry qui n'a qu'un an . Soudain , il demande à sa mère :

- Dis , maman , tu es sûre que Thierry est bien français ?

" C A U D A N "

Novembre 1986

Bulletin paroissial n° 112

N° d'inscription , Commission paritaire : 44988

Imp. Gér. Louis LE CORVEC - 2, rue de la Libération
56850 - CAUDAN .

C.C.P. Paroisse de CAUDAN 81 70 P - NANTES .